

EL DÍA POLÍTICO

El gobierno se ocupa de las elecciones**Se velará por la pureza del sufragio**

Madrid. (varias horas).

DICE EL PRESIDENTE

Al recibir a los periodistas el presidente del Consejo, ha dicho el domingo no pensaba ir al campo, pues que siendo la proclamación de candidatos, creía conveniente permanecer en Madrid.

Se proponía conferenciar esta tarde con el ministro de la Gobernación sobre asuntos y reclamaciones electorales.

No tenía noticias de provincias, sabiendo sólo que la tranquilidad es completa.

Un periodista le ha preguntado si había muchos diputados proclamados por el art. 29.

Con arreglo a las datos que obran en Gobernación, serán muy pocas las que salgan por el artículo 29.

Habrá en general, muchas luchas y me temo—añadió el presidente—que aun muchos que esperan salir por el artículo 29, encontrarán oposiciones.

Ha confirmado que los ministros de Hacienda e Instrucción salen esta tarde para Cataluña. Como un periodista le ha preguntado si habría Consejo el Jueves, ha dicho:

—El Jueves? Hasta el miércoles, no creo haya Consejo.

DOS REALES DECRETOS

Anunció Alcalá Zamora esta mañana a los periodistas que mañana se publicarán en la «Gaceta» los reales decretos importantes.

Uno de ellos pretragia la concesión de los terrenos ocupados por el «Tiro Nacional».

El otro dicta las reglas para el transporte terrestre por líneas de costa.

Tiene por objeto combinar todos dichos transportes terrestres con los de cabotaje, consiguiéndose de esta forma dar mayor eficacia a las disposiciones dictadas sobre el asunto.

Habló del régimen de facturación de que también se ocupa el decreto, diciendo que con él se conseguirá la descongestión de algunas estaciones que se hallan abarrotadas de mercancías.

EN GOBERNACION

El señor Bahamonde recibió a los

El empréstito de doscientos millones

(Por teléfono)

Madrid, 15 (23.50)

GRANDIOSO EXITO

A las nueve de la mañana han comenzado en el Banco de España las operaciones preliminares para la negociación del empréstito de doscientos millones, en obligaciones del Tesoro al 4 por 100, viéndose a dicha hora muy concurrido el patio central de dicho Círculo.

Al mediodía, por gente enterada, se afirmaba que la cifra inscrita alcanzaba la cantidad de ciento cincuenta millones de pesetas.

Posteriormente se ha asegurado que han contribuido con las cantidades siguientes: el Banco Hispano Americano, con 30 millones; el Banco Hispano, con 10; el del Río de la Plata, con 20; el Banco de Vizcaya, con 12; el Español-Créditos, con 25 medios; el Banco de Bélgica, con 15 millones; la Casa Alta, con 22; el Banco Popular, con 2; la Caja Provincial de Ahorros, con 31; Instituto Naval de Málaga, con un millón 250,000; Sistecos de A. Jiménez, con 5; Casa Sáiz, con 10 y la Sociedad Hermanos, con medio millón; Vicente Pastor, con 250,000 pesetas.

Se dice que el Banco Urquiza contribuye con 40 millones.

Asimismo se afirma que la suscripción está muy próxima a cubrirse, por la gran animación y movimiento de capitales que ha habido esta mañana.

Pastillas GERMANAS

Tos, bronquitis, asma, catarrlos

La primera pastilla alivio y al final de la caja curan. Los efectos son rápidos, e infalibles. 1,25 pesetas caja.

Bilbao

(Por teléfono)

15 (21.15)

EN LA DIPUTACIÓN
Esta tarde se ha reunido la Corporación Provincial en sesión secreta, para dar cuenta del fracaso de las gestiones realizadas en Madrid por los diputados vascos.

Se tomaron los siguientes acuerdos:

Establishir la Academia de la Lengua Euskera, de acuerdo con las demás Diputaciones vascas.

Conceder un crédito de un millón de pesetas para la construcción de la barriada de viviendas baretas.

Auxiliar a los Ayuntamientos de la provincia, concediéndoles créditos para la adquisición de trigo, harinas y carbón, a objeto de remediar el conflicto de las subvenciones.

SUSCRIPCION DE UN EMPRESTITO
La recaudación obtenida en la Subsidiaria del Banco de España hasta la una de la tarde, en concepto de suscripción al empréstito vizcaíno representa la suma de 16,975,000 pesetas no obligatorias.

Los Bancos de Bilbao, del Comercio y Vizcaya se han suscrito por importantes cantidades.

trabajos preparatorios para la organización de un certamen que ha de celebrarse en Mayo.

El certamen tendrá carácter nacional.

EL MINISTRO DE HACIENDA

Martínez llegará a esta capital el señor Ventosa para tratar de asuntos electorales. El gobernador civil ha manifestado que el ministro de Hacienda no se le tributarán honores a su llegada a Barcelona, por hacer su viaje como mero particular.

UN CANDIDATO MENOS

El consejero de la Mancomunidad catalana, señor Mateu, que se desplaza a presentarse candidato por el distrito de Arenys de Mar, ha declinado el honor que se le hacía, declarando que no se presenta candidato por ningún motivo.

Nuevo atropello de Inglaterra

(Por teléfono)

15 (21.15)

NO DEJA QUE SE TRAGA RABA

Bilbao.—En la Diputación se ha dado cuenta de las grandes dificultades con que se tropieza para la adquisición de raba destinada a los pescadores.

La comisión encargada de adquirirla pidió raba a Inglaterra, desde donde contestaron que todo la producción de ese ceblo, tanto presente como venidera, estaba sujeta a las autoridades encargadas de las restricciones alimenticias y que, por tanto, no podía exportarse la más pequeña cantidad.

Hasta aquí, la cosa nada tiene de particular, porque Inglaterra puede hacer y hace con sus productos lo que bien le parece, aunque no lo sepa, que los demás países hagan con los suyos. Lo que les venga en gana.

Lo intolerable es que la Diputación tenía comprados en Noruega 1.150 barriles de raba, para envío de transporte se tropieza con grandes dificultades porque Inglaterra no permite que se traiga a España esa raba procedente de un país neutral, si España no le envía antes una cantidad equivalente de pienso para el ganado.

Esta actitud de Inglaterra ha provocado gran indignación sobre todo entre la gente de mar.

Un nuevo rasgo del carácter de la pérdida Albion?

¿Qué hará el Gobierno?

Clinico Dental Hispano-American**Doctor T. Irioyen****MEDICO-DENTOLOGO****Cámara de Comercio****Lola Montes**

Los banqueros aquí establecidos han dado órdenes a sus corresponsales en Madrid, para que se suscriban por grandes cantidades, siendo casi seguro que el empréstito quedaría cubierto con creces.

EL PARADERO DE UN CRIMINAL

El gobernador civil ha manifestado a los periodistas que su colega de San Sebastián le comunica que Ricardo Ortiz, supuestamente del asesinato del carbonero Fierantino Jiménez no ha sido detenido todavía, pero que la Policía francesa le tiene muy vigilado en Lyon y le detendrá tan pronto como reciba la orden oportuna.

Cree el gobernador que esa orden será dada por quien corresponda y que esa guida se incorra el oportuno expediente de extradición.

Bombillas Osram

La mejor marca

Gran Casino

Así lo han hecho los artistas que este éxito han actuado durante el temporadón de variétés, en el salón de fiestas del Gran Casino, y buena parte de los artistas, y para hacerle ver, la dificultad que envuelve el que cuando dichas reclamaciones tieguen que ser llevadas al Juzgado para su resolución, la citación de las Compañías que hacen en su domicilio, que hacerla en su domicilio, por ejemplo, tratándose de la del Norte, en Madrid, con el consiguiente aumento de gastos judiciales por tanto de cantidades pequeñas, se tengan que abandonar por fuerza para los interesados, con evidente perjuicio y propone que como las Compañías tienen nombrados en muchas plazas, como Zaragoza en San Sebastián, abogado y procurador con amplios poderes para Metz y Toulouse, que los directores de aquéllas no concurren nunca a los juicios que se celebran, se publique una disposición estableciendo que hasta que los reclamantes citen judicialmente a los citados apoderados de las Compañías en las poblaciones donde los mismos residan, en vez de hacerlo, como ahora, a los directores en el domicilio de aquéllas.

Para ayer estaba anunciada su despedida, en vista del agravio con que el distinguido público asiste a las audiciones de esta elegante cazonetista, la Administración ha prolongado por algunos días su contrato.

Juntamente con Lola Montes figura hoy, en el programa «Trío L. Montes-Montaña», la italiana, y los «excenticos» «Llega Lila», nubos que constituyen un excelente cartel de variété.

A besar de agitar estos tres números el programa continuó entrediseños en el cinevaro-grafos las novedades contadas para esta temporada, entre las que figura notable serie del inimitable Charlot.

Es de esperar que el señor ministro, teniendo en cuenta lo razonable de la petición, publique la disposición que se deseaba.

Para conseguir dicho objeto, la Cámaras de Guipúzcoa se ha dirigido a todas las del Reino, solicitando que apoyen con su concurso la instancia que ella ha sometido sobre el asunto a la consideración del señor ministro.

Una Comisión de fabricantes se ha querido de esta mañana al gobernador civil, manifestándole que un vapor que ellos tenían contratado para su abastecimiento de carbón, ha sido destinado al transporte de frutas entre Valencia e Inglaterra.

PREPARANDO UN CERTAMEN

En el Palacio de Bellas Artes se ha celebrado una reunión, ocupándose de los

trabajos preparatorios para la organización de un certamen que ha de celebrarse en Mayo.

El certamen tendrá carácter nacional.

EL MINISTRO DE HACIENDA

Martínez llegará a esta capital el señor Ventosa para tratar de asuntos electorales. El gobernador civil ha manifestado que el ministro de Hacienda no se le tributarán honores a su llegada a Barcelona, por hacer su viaje como mero particular.

UN CANDIDATO MENOS

El consejero de la Mancomunidad catalana, señor Mateu, que se desplaza a presentarse candidato por el distrito de Arenys de Mar, ha declinado el honor que se le hacía, declarando que no se presenta candidato por ningún motivo.

COMUNICADO ALEMÁN

Madrid, 15 (23.50). Nauen.—Frente occidental. Ejército del príncipe Ruprecht: En algunos sectores hubo actividad de artillería y minas.

Algunos destacamentos de un regimiento de la Marina trajeron durante una acción exploradora en las trincheras belgas, al Norte de Maunensberg, dos oficiales y 26 hombres.

Ejército del príncipe Heredero: Hubo gran actividad exploradora por parte del enemigo al NO. y Este de Reims.

En la región de Prunay y al Sur de Tahure se desarrollaron fuertes combates de artillería.

Ejército del duque Albrecht: A ratos aumentó la actividad entre ambos bandos en la Alsacia superior.

Durante el mes de Enero, las bajas de las fuerzas aliadas enemigas en los frentes alemanes fueron 20.000 soldados, 1.150 apárticos y 151 aviones de aviación, en los cuales cayeron, según comprobación visual, 67 detrás de nuestras líneas y el resto al otro lado de las líneas enemigas.

Nuestros pérdidas en el mismo mes fueron de 78 aviones y cuatro globos capturados.

Nada en los demás frentes.

COMUNICADO INGLÉS

Madrid, 15 (23.50). Londres.—La artillería enemiga estuvo activa al amanecer contra nuestras primeras líneas del sector de Quantan.

Fueron de encuentros de patrullas cerca de Lens, durante los cuales hubo numerosos prisioneros, nada digno de que señalar.

Ayer fué completamente rechazado un golpe de mano alemán contra un puesto belga al este de Merckens.

COMUNICADO FRANCES

Madrid, 15 (23.50). Londres.—La artillería enemiga estuvo activa al amanecer contra nuestras primeras líneas del sector de Quantan.

Fueron de encuentros de patrullas cerca de Lens, durante los cuales hubo numerosos prisioneros, nada digno de que señalar.

TERREMOTO DE LAS TRES

Madrid, 15 (23.50). París.—Nuestros destrozados ataques en este punto se elevan a 177.

En la derecha del Mosa y en el Woevre hubo por la noche violentos bombardeos.

En la alta Alsacia fué destruida la fortificación enemiga contra nuestras posiciones de Soppen.

En la noche del 12 al 13, nuestras escuadrillas lanzaron 4.500 kilos sobre las estaciones de Thionville, Canfins, Chaffois y Metz-Sablon.

Se comprobaron varios violentos incendios y explosiones en las estaciones de Chaffois y Metz-Sablon.

COMUNICADO ITALIANO

Madrid, 15 (23.50). Roma.—La actividad combatiente fué moderada en todo el frente.

Hubo eficaces acciones de artillería contra los obreros austriacos en Giudicarie y tiro de fusilería entre patrullas.

30.000 TONELADAS HUNDIDAS

Madrid, 15 (23.50). Nauen.—(Berlín, oficial).—Los informes recibidos de los submarinos operarios en la parte oriental del Mediterráneo acusan el hundimiento de 30.000 toneladas.

Los vapores y velejas en el Mediterráneo un total de 33.000 toneladas.

Ha sido principalmente dañada la navegación de transports a Oriente.

En estos éxitos ha tenido particular intervención el suministro alemán a Italia.

Dice que la paz con Ucrania es el preludio de la paz general y, además, que el aumento de las reclamaciones, sobre todo de cantidades pequeñas, se tengan que abandonar por fuerza para los interesados, con evidente perjuicio y propone que como las Compañías tienen nombrados en muchas plazas, como Zaragoza en San Sebastián, abogado y procurador con amplios poderes para Metz y Toulouse, que los directores de aquéllas no concurren nunca a los juicios que se celebran, se publique una disposición estableciendo que hasta que los reclamantes citen judicialmente a los citados apoderados de las Compañías en las poblaciones donde los mismos residan, en vez de hacerlo, como ahora, a los directores en el domicilio de aquéllas.